

90 mil detenidos desaparecidos hay en América Latina

Representantes de 15 países iniciaron ayer en Santiago las deliberaciones del XI Congreso de la Federación Latinoamericana de Asociaciones de Familiares de Detenidos Desaparecidos (Fedefam). Fue convocado con el propósito de lograr la unidad "contra la impunidad, por la verdad y la justicia y para que los que cometieron y cometen el delito de la desaparición forzada o el asesinato, sean juzgados y reciban el castigo que el delito amerita".

Las actividades del Congreso se iniciaron el domingo recién pasado con la llegada de delegaciones extranjeras, acreditaciones y reunión del Comité Ejecutivo de la Federación que preside la argentina María Alexiú de Ignace. La sesión inaugural se efectuó ayer, a las 19 horas, en el Salón de Honor del ex Congreso Nacional, oportunidad en que pronunciaron discursos Sola Sierra, presidenta de la Agrupación de Detenidos Desaparecidos; el diputado y

Representantes de 15 países iniciaron ayer las deliberaciones referidas al tema en el marco del XI Congreso de "Fedefam".

presidente del comité convocante, Andrés Aylwin, y la presidenta de Fedefam.

El programa continuará desarrollándose hoy, en el centro El Canelo de Nos, con informes que presentarán los países del Cono Sur: Argentina, Uruguay, Paraguay, Chile y Brasil. El Congreso culminará el próximo domingo con la elección de autoridades de la Federación.

ACTO INAUGURAL

En su intervención de ayer, Sola Sierra recordó la tradición democrática de

Chile hasta antes de que "se incubara la cultura de la muerte". Dijo que después de 1973, primó en nuestro país el odio sobre el amor, la cobardía y la traición ante el respeto y la solidaridad. Indicó que por todos los antecedentes que se han recogido y puestos en conocimiento de los organismos internacionales y regionales, que en Latinoamérica "hubo una planificación fría y precisa de un exterminio político de opositores en el continente", y denunció que los métodos fueron similares en todos los países.

Más adelante señaló que con "ligereza se habla ahora de culpa colectiva, habiendo, claro está, responsabilidades individuales y mecanismos sociales y jurídicos para que ellas puedan y deban ser sancionadas". Finalmente, indicó que existen en Latinoamérica 90 mil detenidos desaparecidos, cifra que es similar a toda la población de Coquimbo, en Chile.

El diputado Andrés Ayl-



win, refiriéndose al sufrimiento de los familiares de las víctimas de violaciones a los derechos humanos, dijo que "el desaparecimiento forzado de personas es peor que la muerte misma. Es la muerte de todos los días, de cada día; es el aparecer a veces de cierta esperanza que se esfuma lentamente".

Hizo votos para que este Congreso siga luchando por-

que la comunidad internacional, y especialmente las Naciones Unidas, consagren la tipificación del delito de desaparición forzada de personas como crimen contra la humanidad, de carácter imprescriptible, y ajeno a toda posibilidad de amnistía o auto-perdón.

Gilberto Wilton

Sola Sierra, presidenta chilena de la Agrupación de Detenidos Desaparecidos, denunció que hubo una planificación continental de exterminio de opositores.

Cena-bingo en beneficio de autistas

La Asociación de Padres y Amigos de los Autistas (Aspaut) invita a una cena-bingo destinada a reunir fondos para la compra de una propiedad donde se entregue educación a los menores que sufren de autismo.

Este evento se efectuará el próximo viernes, a las 21 horas, en los salones del Estadio Israelita, ubicado en Avenida Las Condes N° 8361.

Las adhesiones pueden retirarse en Miraflores N° 124, departamento "A", o solicitar información al teléfono 336701.



Exposición de "Lugoze"

"Humor sin barreras" se titula la muestra de caricaturas de Luis Goyenechea Zagarra, más conocido como "Lugoze", que ayer fue inaugurada en el segundo nivel de la "Galería Imperio" y que permanecerá abierta hasta el 15 de noviembre. La exposición es una retrospectiva del trabajo del artista en la revista "Topaze", durante la década del 60, en que gobernaron el país Jorge Alessandri y Eduardo Frei. "Estos dibujos son como moais. Los tenía guardados en posición horizontal y ahora los he sacado y puesto en posición vertical", señaló orgulloso "Lugoze", quien en la fotografía aparece junto a su hijo, Luis Goyenechea.

Suprema conocerá el pedido de extradición de Sergio Olea Gaona

Para hoy quedó pendiente en la Corte Suprema la audiencia destinada a conocer la petición de extradición de Sergio Olea Gaona, quien se encuentra detenido preventivamente en Madrid, por presunta participación en el asesinato del senador Jaime Guzmán. La petición debió resolverse ayer, pero dos ministros se declararon incompetentes.

RECURSO

La Tercera Sala de la Corte de Apelaciones de Santiago tiene pendiente un recurso de amparo en favor de Olea Gaona, presentado por el abogado Juan Pavín, quien pretende por dicha vía judicial dejar sin efecto el auto de procesamiento dictado por la Segunda Sala del tribunal de alzada.

DEFUNCIONES

Tenemos del sentimiento de comunicar el sensible fallecimiento de las siguientes personas:
José Domingo Pinto Céspedes
Bernarda Aránguiz Gómez
Evelin Pinto Aránguiz
Viviana Pinto Aránguiz
Wilfredo Ronald Musumesi Ruedel
Blanca Chairy Sánchez
Doraliza Castro Vidar

Armando Vásquez
Elba Diolinda Hermosilla Bascur
Margarita Aurelia Avendaño Baltra
Julio Enrique Meneses Ramírez
Luis Alberto Sepúlveda Gómez
Manuel Segundo Acuña Saldaña
Luis Alberto Hernández Vera

Krauss destacó aporte de la U. de Chile

El Ministro del Interior, Enrique Krauss, agradeció a la Universidad de Chile la importancia que le atribuye al perfeccionamiento de la administración pública, destacando "también el reencuentro de esa casa de estudios superiores con la tradición universitaria chilena, de la cual fue su primer fermento y de la que ha dado tanto testimonio a lo largo de nuestra historia".

El Secretario de Estado pronunció estas palabras ayer al inaugurar en el Salón de Honor de la Casa de Bello, el "Programa de Desarrollo de Alta Dirección

Pública" organizado por la carrera de Administración Pública de la Universidad y dirigido a Subsecretarios, secretarios regionales, jefes de división y de departamentos, además de otros funcionarios de Gobierno.

El rector subrogante, profesor Atilano Lamana, presidió la ceremonia en su calidad de máxima autoridad universitaria y destacó en su discurso que la institución por mandato de su fundador, Andrés Bello, ha cumplido su tarea de servicio al desarrollo del país junto a la mayor exigencia académica, pese a las difi-

cultades que en algún momento debió enfrentar.

El Ministro Enrique Krauss manifestó en su alocución que con el desarrollo de este Programa "se quiere contribuir al perfeccionamiento de los niveles directivos de la administración, con el fin de contar con funcionarios capaces de formular, proponer, aplicar y evaluar la ejecución de las políticas y planes gubernamentales en sus respectivos ámbitos de actividad, contando para ello con la más modernas herramientas que pueden ofrecer las técnicas de gerencia pública".

Un hermoso lugar
al final del camino.

PARQUE
DEL
SENDERO

Erasmus Escala 2376
6815196 - 6817937 - 6815604